

REPUBLICA DE CHILE  
PROVINCIA DE LINARES  
I. MUNICIPALIDAD DE PARRAL  
Secretaría Municipal

**CONCEJO MUNICIPAL**  
**ACTA N° 70/2010**

Sesión ordinaria efectuada con fecha 19 de Abril de 2010, en el salón de reuniones del Centro de la Mujer.-

**PRESIDENCIA :**

Presidió la sesión, el Sr. Alcalde don Israel Urrutia Escobar; actuando como Secretario Municipal Alejandra Román Clavijo.

**ASISTENCIA:**

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

- \_ Sr. Juan Carlos Aravena González
- \_ Sr. Juan Carlos Benavente Meza
- \_ Sr. Rigoberto Espinoza
- \_ Sr. Patricio Ojeda Alarcón
- \_ Sr. Juan Rogazy Sepúlveda
- \_ Sr. Mario Cáceres Quiroz

**TABLA DE MATERIAS A TRATAR:**

- Modificación Presupuestaria de Salud
- Terremoto 2010

**CUENTA Y ACUERDOS:**

\_ Siendo las 17:00 horas, el Sr. Alcalde inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria.

**MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE SALUD**

Se expone por el Jefe de Finanzas de Salud, don Luis Araya, en compañía del Doctor Daniel Ruiz, Jefe Subrogante Departamento de Salud. Se lee detenidamente Oficio N° 92 de 15 de Abril de 2010. Se hacen consultas. Se aprueba modificación presupuestaria por \$156.522.000.- para gastos en fondos para pago de asignación al desempeño colectivo al personal de planta por cumplimiento de metas sanitarias 2009; fondos para pago de asignación al desempeño colectivo al personal de contrata por el cumplimiento de metas sanitarias 2009 y fondos de saldo inicial de caja que son incorporados al presupuesto en la cuenta de productos farmacéuticos. Se aprueba por unanimidad.

Concejal Espinoza consulta por situación de enfermedades en la comuna. Doctor Ruiz señala que él asumió con 44 horas, por fractura de pierna de la Sra. Carmen Ayala; que a su consulta responde que si han aumentado las urgencias, se está tratando a los crónicos (diabéticos por ejemplo) y con ello se producirá una disminución en horas de morbilidad. Informa que hay pocos doctores, que de 8 doctores 2 se fueron a hacer becas, los doctores Cáceres y García; que la doctora Chambers renunció; pide apoyo para que se incentive a nuevos doctores a trabajar en la comuna, y eso pasa por un incremento en la remuneración que se ofrece; que le preocupa que aumente la demanda y no seamos capaces de hacerle frente. Concejal Rogazy señala que para funcionar bien necesitamos al menos 8 doctores, que sería bueno llamar a un concurso y ofrecer más dinero para atraer profesionales. Se aclara eso sí que una vez que regresen de sus becas los médicos deben permanecer tres años en el comuna. Sobre el Cesfam, el Dr. Ruiz señala que la semana pasada se mandó limpiar bien ya que el Hospital una vez que se fue dejó solo medianamente limpio el lugar; ahora podrá funcionar adecuadamente. Informa que el Sapu va a quedar donde estaba, pero más amplio, en mejores condiciones; se cayeron las panderetas, se verá posibilidad de reponerlas aun antes que llegue pago del Seguro, ya que la delincuencia es un problema. Para ello se reunió con Subprefecto de Investigaciones y Mayor de Carabineros.

**TERREMOTO**

Concejal Ojeda, se ha detectado que la postulación a subsidio tiene problemas, por ejemplo la Comisión Evaluadora Serviu y aquí en la Dirección de Obras, que se están viendo sobrepasados; es mucha la gente que va a pedir. Propone la creación de un sub-departamento de unas dos personas dedicadas sólo a certificados. El Sr. Alcalde le comunica

que llegan dos arquitectos que andarán en terreno y una asistente social que recolectarán toda la información rural para los certificados, que además hay personas digitando los fines de semana para agilizar la entrega de información.

Concejal Cáceres recuerda la posibilidad de asistir a reunión con el Ministro.

El Sr. Alcalde señala que el dinero tiene que salir; que no se puede parar la limpieza de la ciudad; que se ha estado cumpliendo con lo prometido por el Ministro del Interior. Recuerda que en reunión de la Asociación de Municipalidades había personas de la Subdere y los Alcaldes estaban muy molestos, incluso de gobierno.

Concejal Ojeda dice que la fuerza de trabajo viene a fines de Abril, que a los militares se les asignará recursos, según supo de la Intendencia.

El Sr. Alcalde señala que estuvo en reunión con el Coronel Concha en Linares quien le expuso que no tiene maquinaria y que ellos están abocados a las mediaguas y no a la remoción de escombros.

Concejal Rogazy, dice que los militares se avocarán a parar mediaguas una vez que la municipalidad ponga las herramientas para el trabajo. Comenta que ha visto en la comuna de Sauzal que se vino abajo, donde la empresa El Tattersal contrató cuadrillas de maestros a cargo de ellos, más unos pocos voluntarios.

Alcalde dice que se contrató 200 personas que trabajarán en la instalación de mediaguas; él felicita a la Gobernadora quien tiene garra y empuje pero no ha podido hacer mucho. Tampoco está de acuerdo en como ha actuado la gente de un Techo para Chile; son muy porfiados e instalan las viviendas donde ellos quieren, no dejan que nadie intervenga ni les aporte datos ni tampoco que se sugiera las mayores necesidades de la comuna; ellos solos deciden y a veces se equivocan.

Concejal Rogazy, Un Techo para Chile ha funcionado bien en tiempos comunes, pero estamos en tiempos de emergencia y ellos no quieren coordinar con nadie para nada. Ojala se de prioridad en donde haya adultos mayores y niños.

Concejal Ojeda pregunta por los proyectos que se presentaron y que se irán a Francia. Alcalde le responde que se hicieron los contactos a través de la Fundación Pablo Neruda y que quieren invertir en un edificio que pueda quedar post terremoto. Se le dijo que se requiere un proyecto y que ellos lo financiarían; ya se verá que resulta.

#### **VARIOS**

Concejal Ojeda, los vecinos de camino a Bullileo reclaman por la mala recolección de basura: Alcalde le explica que en el contrato no se incluyó esa zona, sino solo para los meses de verano, por el alto costo que implica la recolección en esa zona alejada.

Además señala que él no ha visto ánimo de colaborar con la Teletón programada para fin de mes, que no quiere ser pesimista y que ojalá resulte.

Concejal Aravena propone avisar a otras comunas de la Región para dar ánimo, e invitar a los medios, TV Maule, Canal 13 o Megavisión.

Concejal Cáceres propone que en la inauguración de la Teletón estuviera el Alcalde y el Concejo para dar su apoyo a la iniciativa. Además dice que no se ven mejoras en el Canal 2, y que la letra que se usa es muy pequeña, pide se grande para facilitar la lectura.

Recuerdan la anotación de demérito al profesor que trató mal a los Concejales por el Salón Daem.

No habiendo otro tema que tratar se levanta la sesión a las 18:30 hrs.

  
  
**ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO**  
**SECRETARIA MUNICIPAL**